

&gt;&gt;&gt;BOLETÍN DE RIA &lt;&lt;&lt;

# 20 AÑOS TRANSFORMANDO TERRITORIOS

Reforestar es sembrar vida



## RIA Y AGUAS NACIONALES EPM: UNIDOS POR LA REGENERACIÓN DE LOS SUELOS

Por Laura López Alzate Pág. 2.

## >>> SABER MÁS

Como parte de la celebración de los 20 años, RIA firmó un memorando de entendimiento con Aguas Nacionales EPM para el desarrollo de un acondicionador de suelos, a partir del aprovechamiento de los biosólidos que se generan en aguas residuales.

## SABER MÁS <<<

La Reforestadora Integral de Antioquia –RIA– cumplió 20 años y lo conmemoró con un evento en el que se mostraron los avances más importantes de la organización.

## MÁS QUE UNA CELEBRACIÓN UN ESPACIO DE FORMACIÓN

Pág. 3.

# RIA Y AGUAS NACIONALES EPM: UNIDOS POR LA REGENERACIÓN DE LOS SUELOS

Alianza entre estas dos organizaciones contribuirá a aprovechar los biosólidos

Por Laura López Alzate

Comunicadora de RIA

## ¿EN QUÉ CONSISTE LA ALIANZA AGUAS NACIONALES EPM Y RIA S.A.?

La alianza Aguas Nacionales EPM y la Reforestadora Integral de Antioquia (RIA) consiste en una articulación para el desarrollo de un acondicionador de suelos, producto de la mezcla de los biosólidos con microorganismos fitoremediadores, para optimizar los nutrientes que aportan en la regeneración de suelos. La Universidad de Antioquia acompaña este proceso con el aporte de dichos microorganismos.

## DESARROLLO PARA PROYECTOS FORESTALES

Los biosólidos serán una oportunidad para iniciar procesos de recuperación de suelos y, con ello, lograr la realización de proyectos forestales de manera eficiente, al aportar disponibilidad de nutrientes a las plantas.

## ¿QUE SON LOS BIOSÓLIDOS?

Los biosólidos son residuos orgánicos sólidos, semisólidos o líquidos que resultan de las aguas residuales procesadas, libres de patógenos, en este caso, las provenientes de Aguas Claras Parque Planta de Tratamiento de Aguas EPM, situada en el municipio de Bello.

## ECONOMÍA CIRCULAR

“Es un problema para el país y para Antioquia el tema de las aguas residuales; con este convenio los residuos sólidos de las plantas de aguas residuales se utilizarán en unos procesos científicos –con el acompañamiento de la Universidad de Antioquia- y servirán como materia prima para la elaboración de productos compostados que se convierten en acondicionadores de suelos. Esto es un proceso de economía circular”, explicó Sergio Trujillo Turizo, Gerente de RIA.



# MÁS QUE UNA CELEBRACIÓN UN ESPACIO DE FORMACIÓN

Un escenario en el que se hizo pedagogía de los proyectos detonantes de RIA.



## REFORESTAR COMO ACCIÓN DE PAZ Y NOVIOLENCIA

Como parte de la conmemoración de los 20 años el experto Luis Javier Botero, asesor en Paz y Noviolencia destacó la labor de reforestación que realiza RIA y sus proyectos como acciones que permiten la construcción de entornos pacíficos y noviolentos, pero, además, contribuyen con el desarrollo sostenible de la humanidad.



## EXPERIENCIAS SIGNIFICATIVAS

Como parte de la celebración de los 20 años, el Administrador Agrícola y experto en temas forestales, Luis Gonzalo Moscoso Higueta, abordó experiencias significativas desarrolladas en RIA por más de 10 años.

Además, el investigador y docente de la Universidad Nacional, Luis Alfonso Giraldo Valderrama, le explicó al público el proceso para la implementación de proyectos silvopastoriles y los beneficios para la reforestación y la productividad del sector ganadero. El arquitecto Samuel Madrid de la empresa aliada Wood Plimare, también expuso los modelos constructivos en madera reforestada que viene comercializando RIA.



# PARTICIPACIÓN ACTIVA INSTITUCIONAL

Ministerio del Interior y funcionarios de la Gobernación de Antioquia fueron parte de este espacio de celebración y unión.



## ARTICULACIONES POR EL TRABAJO EN RED

La Dra. Nazly Blandón Mercado, líder del programa Más Mujeres Construyendo Democracia y Paz del Ministerio del Interior participó en los 20 años de RIA con una exposición sobre la articulación de este programa con la Red Vida Viveros, liderada por RIA, y el desarrollo de siembras participativas.



## UN PÚBLICO QUE RECUERDA A RIA

Los asistentes a la celebración destacaron la labor de RIA en sus 20 años y su importancia en medio de la crisis climática del Bajo Cauca y, en general, frente a los retos que enfrenta el planeta por la emergencia ambiental que se está viviendo. Un total de 160 personas participaron de este escenario de celebración, el cual aún se puede revivir en el Facebook de RIA.



# TRABAJO EN EQUIPO PARA PROYECTAR A RIA

La organización, por medio de acciones comunicacionales se viene proyectando en medios y con otros públicos de interés.

Por Laura López Alzate

Comunicadora de RIA

## ➤➤➤ COMUNICAR DESDE ADENTRO HACIA AFUERA

Los 20 años de RIA significan un hito, no solo para sus públicos externos, sino también, para sus funcionarios y contratistas, quienes de una u otra manera a través de los proyectos que desarrollan se han sensibilizado sobre la importancia de concebir la labor de reforestar en una dimensión integral y aplicada a prácticas cotidianas dentro y fuera de la organización. Por eso, el equipo que acompaña la acción de comunicar a RIA viene desarrollando estrategias para sensibilizar en primera instancia a los públicos internos, porque son los primeros voceros que llevan a sus entornos cercanos el mensaje de SEMBRAR VIDA. Es así como el equipo organizador del evento de los 20 años hizo un trabajo de sinergia, para hacer de este espacio de celebración un momento memorable para los asistentes.



## RIA EN LOS MEDIOS

Como parte de la labor de proyección externa de RIA se viene desarrollando un proceso de gestión de medios, para que la organización sea reconocida por públicos externos y, que tanto su labor, como sus proyectos se posicionen en el territorio nacional. Parte de este ejercicio es hacer pedagogía sobre la reforestación bajo una perspectiva integral del bosque.



# ¡FELIZ CUMPLEAÑOS RIA!

#TransformandoTerritorios



Reforestadora Integral de Antioquia



GOBERNACIÓN DE ANTIOQUIA



UNIDOS